

学校だより



https://kawasaki-edu.jp/2/712asada  
Tel. 333-5966  
FAX. 344-3793  
本紙の写真はHP同意書を基に掲載しています。

川崎市立浅田小学校 学校だより 2024. 11. 1 11月号

### 季節の変わり目に…

校長 野澤 聡

二十四節気の「霜降（北の方では朝霜が降り始め、山は紅葉に染まる頃）」を過ぎ、通常なら、北海道や山間部で、実際に霜の降り始め、朝晩の肌寒さを感じる日が増える時期です。各地からは紅葉の便りを伝え、一年で一番色鮮やかな季節となるはずなのですが、今年は11月の声を聞く頃になっても、ニュースでは夏日を報じています。遠くに見える富士山も初冠雪は例年10月の初旬ですが、今年はいまだに初冠雪の発表はなく、かなり遅くなっています。近年、地球温暖化による異常気象が世界的に問題となっています。局地的な集中豪雨も甚大な被害をもたらしています。明らかに加速度的に地球レベルでの異常気象が進行しているように感じます。ただこれが地球温暖化の進行によるものなら、感覚的には冬の厳しい寒さの日も減ってくるように考えますが、実際は大雪や記録的な寒さも毎年のように我々は経験しています。ちなみに「異常気象」という言葉の定義は「同じ場所で30年に1回起こるかどうかの非常にまれな気象現象」ということらしいのですが、この定義からいくと私の場合は生まれてこれまでに2回くらい異常気象を経験するだけで済んでいるはずなのですが…。とにかく、この気象災害に対して常に自らの身を守るための注意を怠らないことが必要となってくるのだと思います。



お天気や雨をまるですべて敵のように書いてしまいましたが、雨の降り始めた直後の独特な香りを感じたことはありませんか。何か子どもの頃から経験していたような懐かしい匂いには、実は原因があります。雨が降り始めた時、地面から立ち上る匂いには「ペトリコール」（石のエッセンス）という名前がつけられています。これはある種の植物から発生した油分が石や地面に付着していて、雨がその油分を細かな粒子として舞い上がらせるのだそうです。なので、雨が降りだすとペトリコールは洗い流されてしまいます。厳密に言うと雨が降りそうな匂いということができるでしょう。また、この油分の正体は、雨が降らない期間が長い時に植物が種子の発芽を遅らせるために発散していると考えられていますので、植物が子孫を守るために様々な努力をしている事を深く感じます。人間も様々な観点から自然を尊重し、自然と共生するという謙虚な思いが必要なのではないでしょうか。



## 11月の予定

- 4日（月）振替休日
- 5日（火）朝会 委員会活動  
3年フラッグフットボール教室  
4年伝統文化ゲストティーチャー
- 6日（水）B4時程
- 7日（木）B時程  
校内授業研究会（1年5時間）
- 11日（月）引き落とし日 家庭教育学級  
スクールカウンセラー来校日
- 12日（火）朝会 クラブ活動  
2年演劇ワークショップ
- 13日（水）B時程  
校内授業研究会（3年5時間）
- 14日（木）4年サッカー教室
- <18～24日 子どもの権利に関する週間>
- 18日（月）演劇鑑賞教室
- 19日（火）集会 クラブ活動
- 20日（水）B4時程
- 21日（木）2年学芸大会（幸市民館）
- 22日（金）3年多文化教室  
浅田小学校運営協議会
- 23日（土）土曜授業参観 スマイルかるた大会
- 25日（月）代休
- 26日（火）朝会 読み聞かせ（中休み）
- 27日（水）B4時程 就学時健診

12月以降のおもな予定 \*予定は変更になる場合があります。

- 12月16日（月）～20日（金）個人面談
- 1月8日（水）授業開始（給食あり）
- 2月7日（金）授業参観・懇談会
- 3月19日（水）卒業式
- 25日（水）授業終了（給食あり）
- 14日（金）6年旅立ちの会
- 26日（水）学校報告会
- 25日（火）修了式

### 10月25日（金）スマイル給食



5年ぶりにスマイル給食（たてわりグループによる給食）が復活しました。天候が思わしくなく残念ながら教室での実施となりましたが、いつもとちがう雰囲気にとまどいつつも、しばらくすると異学年との交流を楽しむ姿が見られました。

### 10月31日（木）低学年 野毛山動物園 校外学習



1、2年生の合同校外学習が野毛山動物園で行われました。野毛山動物園もハロウィン祭の装飾がなされ、子どもたちも大喜びでした。秋晴れのすばらしい天気にもぐまれ、充実した半日をすごすことができました。

**秋冬タイム（中休み）の実施** 10月に入っても暑い日が続いたりしましたが、ようやく過ごしやすく、運動しやすい日がやってきました。子どもたちも中休みに校庭に出て元気よく遊ぶ人数が増えました。そこで、できるだけ広く校庭を使ってたくさん運動できるように、中休みを2・4・5年は10:15～10:45、1・3・6年は10:30～11:00 というようにずらすこととしました。寒い冬に入っても、子どもたちには男女仲よく元気に外で遊んでほしいものです。